

turas- se han tomado muestras para su datación por termoluminiscencia.

Concluida la excavación se ha procedido a su relleno caudelar con piedras y arcilla, recubriéndose con una capa de tierra que asegure la continuidad de las estructuras durante las humedades invernales.



Puerta Norte

## AÑO 2005

La campaña arqueológica del año 2005 en el Castro de la Peña de Sámano se ha prolongado temporalmente desde los primeros días del mes de Julio y durante la totalidad de Agosto, penetrando en los primeros días del mes de Septiembre, hasta alcanzar un total de sesenta jornadas de trabajo de campo en el yacimiento arqueológico.

Como planteamiento general de los trabajos arqueológicos de campo se había hecho una opción organizativa, basada en la configuración de un equipo de colaboradores de composición numéricamente reducida, que substituyese la intensidad del esfuerzo de un equipo de colaboradores numeroso por la dilatación temporal de la campaña.

El planteamiento metodológico de los trabajos arqueológicos del año 2005 estuvo, en primer término, orientado al avance en el relleno controlado de las cuadrículas 2A, 2B, 2C, 2D, 2E, 2F, 2G, 2H, 2I y 2F del Área 2 y de las cuadrículas A y B de la Ampliación Este. En estas cuadrículas se habían agotado virtualmente las posibilidades de excavación en los años 2002 a 2004, al levantarse íntegramente los zócalos de las cabañas y unidades de habitación existentes en ese Área 2, tras su documentación y planimetría arqueológicas. La razón de esa intervención destructiva era la búsqueda en este ámbito del Área 2 y Ampliación Este bajo las estructuras del momento de ocupación del final de la Segunda Edad del Hierro-Romanización, de niveles de ocupación anteriores o de restos materiales susceptibles de ser relacionados con cronologías más antiguas.

Estos trabajos han consistido en la removilización parcial de los estériles producidos en las campañas de los años precedentes, acumulados en escombreras generadas a lo largo de varias campañas, separando en depósitos internos, dentro del área excavada, de piedras y mampuestos calizos, de una parte, y de las areniscas, por otro. El tercer tipo de material acumulado en las escombreras, las arcillas y materiales terrígenos, son introducidos y acumulados dentro del Área 2, para su posterior deposición en las zonas donde sea preciso en la culminación de los procesos de relleno controlado, ya durante la campaña de 2006.

Además, el objetivo propiamente arqueológico para la campaña del año 2005 era excavar íntegramente la totalidad de la superficie abierta desde las campañas precedentes, correspondiente a las Áreas 1, Área 3, más los Testigos 1-3 y 1-2-3. En esta parte

del área de excavación se habían abierto además tres ampliaciones más: una meridional llamada Ampliación Sur (Cuadrículas ASA y ASB), una segunda occidental (Cuadrículas AOA, AOB, AOC y AOD) y, finalmente, una septentrional con cuatro cuadrículas dispuestas de oeste a este (Cuadrículas ANA, ANB, ANC y AND).

La meta a alcanzar dentro de esta campaña era, como se ha anticipado en el párrafo precedente, el agotar arqueológicamente

las estructuras de habitación comprendidas dentro del área señalada, correspondientes todas ellas al nivel de ocupación de la Segunda Edad del Hierro y comienzos de la presencia romana en el territorio, para posteriormente realizar sondeos estratigráficos de control y la documentación planimétrica y gráfica de las diferentes estructuras y unidades habitacionales localizadas en el curso del proceso de excavación.

En el curso de este proceso se han definido nuevas unidades estructurales, ocultas durante las campañas precedentes bajo los derrumbes y la vegetación, como sucedía en los sectores centrales del área excavada. Así ha sucedido con las estructuras 21, 22, 25 y 26, excavadas íntegramente en el curso de esta campaña; paralelamente se ha procedido a la reexcavación y limpieza definitiva de estructuras de habitación en las cuales se había comenzado a intervenir en campañas de años precedentes, como sucede en los casos de las estructuras habitacionales 4, 2, 1 y en la casa de planta rectangular nº 9.

Entre los hallazgos estructurales relacionados con unas y otras unidades de habitación están las placas de hogar, que evidencian el carácter de instalaciones residenciales de las mismas, mejor que ningún otro tipo de hallazgos. Esta es la situación de los fondos de cabaña 22, 4, 1 y 9, de la cabaña circular del NO (Cabaña nº 10) y de la cabaña 26. Es éste último el que con más claridad ha deparado una placa de hogar de planta tendente a semioval en posición centrada dentro del óvalo de la cabaña, construida a su vez sobre una plataforma de piedras reforzada perimetralmente, como se ve con más claridad en la mitad oriental de esta estructura.

La fase final de la intervención en estas estructuras ha sido la ejecución de sondeos de control, que comprobasen la existencia de evidencias materiales anteriores a la construcción de las cabañas, cuyas plantas ha constituido el objetivo de la campaña arqueológica de este año 2005. La razón última de realizar estos pozos de control ha sido la obtención de muestras arqueológicas susceptibles de ser contrastadas con las obtenidas en el curso de la excavación de las cuadrículas correspondientes al Área 1 y Ampliación Este durante las campañas de los años precedentes.

El último objetivo abordado en el curso de la campaña 2005 ha sido la documentación planimétrica de las estructuras arqueológicas documentadas en el